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ACTA SESIÓN ORDINARIA CACONAVI-060-2024. Acta número cero sesenta 

correspondiente a la Sesión Ordinaria celebrada en el Consejo Nacional de Vialidad 

el veinticuatro de octubre del dos mil veinticuatro a las dieciocho horas con treinta y 

tres minutos, con la asistencia de los siguientes Miembros: El señor Efraím Zeledón 

Leiva, Vicepresidente y Pablo Zeledón Quesada, representantes del Ministerio de 

Obras Públicas y Transportes; Federico Baltodano Aragón y Silvia Díaz Solano, 

representantes de la Unión Costarricense de Cámaras y Asociaciones del Sector 

Empresarial Privado; Leandra Quesada Alpízar, representante de la Asociación de 

Carreteras y Caminos; Roy Delgado Alpízar, representante de la Unión Nacional de 

Gobiernos Locales. Asiste además el señor Cristhian Arroyo Gamboa, Director 

Ejecutivo a.i. Ausentes con justificación: Mauricio Batalla Otárola. Asisten de 

manera virtual: Efraím Zeledón Leiva, Pablo Zeledón Quesada, Federico Baltodano 

Aragón, Silvia Díaz Solano, Leandra Quesada Alpízar, Roy Delgado Alpízar y 

Cristhian Arroyo Gamboa. --------------------------------------------------------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Buenas noches, al ser las 6:33 minutos de 

la tarde, damos inicio a la Sesión Ordinaria 60-2024 de fecha 24 de octubre del 

2024, con la asistencia de todos los Miembros de este Consejo, a excepción del 

señor Ministro Mauricio Batalla Otárola. Iniciamos, favor indicar desde dónde se 

conectan, yo me encuentro en mi casa de habitación en Barrio Escalante, San José. 

Doña Silvia. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Directora Silvia Díaz Solano: Gracias, muy buenas tardes a todos, Silvia Díaz, 

estoy desde mi casa de habitación en Guayabos de Curridabat. ------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Gracias. Doña Leandra. ----------------------- 

Doña Leandra Quesada Alpízar: Buenas tardes. Leandra Quesada Alpízar, desde 

mi oficina en Guápiles de Pococí. ----------------------------------------------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Gracias. Don Federico. ------------------------ 

Director Federico Baltodano Aragón: Muy buenas noches, Federico Baltodano 

Aragón, desde mi oficina en mi casa de habitación en Pavas. ---------------------------- 
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Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Gracias. Don Roy. ------------------------------- 

Director Roy Delgado Alpízar: Buenas tardes, saludos cordiales a todos, Roy 

Delgado Alpízar, desde mi oficina en Alajuela. ------------------------------------------------ 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Gracias. Don Pablo. ---------------------------- 

Director Pablo Zeledón Quesada: Buenas tardes a todos, Pablo Zeledón, desde 

mi casa de habitación en Moravia. ---------------------------------------------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Gracias y don Cristhian. ----------------------- 

Director Ejecutivo Cristhian Arroyo Gamboa: Saludos a todos, buenas tardes, 

me encuentro en mi casa de habitación en Ciudad Colón. --------------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Muchas gracias a todos. ----------------------- 

CAPÍTULO l. REVISIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. -------------------- 

ARTÍCULO 1. Lectura y aprobación del orden del día de la Sesión 60-2024. ---- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Capítulo 1. Revisión y aprobación del orden 

del día. Artículo 1. Lectura y aprobación del orden del día de la Sesión 60-2024. 

¿Alguna observación al orden del día? En este caso, el día de hoy la Dirección 

Ejecutiva remitió los oficios UE32-DRA-09-2024-0869 de la Unidad Ejecutora de la 

Ruta 32 como complemento al oficio DIE-10-2024-0804 del punto 3.1 de la agenda 

y el oficio DIE-05-2024-0907 que corresponde al informe sobre el avance de la 

propuesta de intervención a la Gerencia de Contratación de Vías y Puentes. ¿Están 

de acuerdo en aprobar el orden del día de la Sesión 60-2024 con estas 

modificaciones? Votamos. En firme. Muchas gracias. --------------------------------------- 

ACUERDO 1. Se aprueba con modificaciones el orden del día de la sesión 60-2024 

propuesta para el día de hoy. ACUERDO FIRME. ------------------------------------------- 

CAPÍTULO ll. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA. ----------------------------------- 

ARTÍCULO 2.1. Lectura, comentario y aprobación del Acta 59-2024 de fecha 21 

de Octubre del 2024. -------------------------------------------------------------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Capítulo 2. Lectura y aprobación del Acta. 

Artículo 2.1. Lectura, comentario y aprobación del Acta 59-2024 de fecha 21 de 
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Octubre del 2024. ¿Observaciones o abstenciones? ¿Están de acuerdo en aprobar 

el Acta 59-2024? Votamos. En firme. Muchas gracias. -------------------------------------- 

ACUERDO 2. Se aprueba sin observaciones el Acta 59-2024 de fecha 21 de 

Octubre del 2024. ACUERDO FIRME. -----------------------------------------------------------

CAPÍTULO lll. ASUNTOS DE LA DIRECCIÓN EJECUTIVA. ----------------------------

ARTÍCULO 3.1. Informe de avance Diseño, Rehabilitación y Ampliación de la 

Ruta Nacional No. 32 Carretera Braulio Carillo, Sección Intersección Ruta 

Nacional No. 4 (Cruce a Sarapiquí) Limón. Oficio DIE-10-2024-0804 de fecha 24 

de setiembre del 2024, recibido el 27 de setiembre del 2024, suscrito por el señor 

Cristhian Arroyo Gamboa, Director Ejecutivo a.i. ---------------------------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Capítulo 3. Asuntos de la Dirección 

Ejecutiva. Artículo 3.1. Informe de avance Diseño, Rehabilitación y Ampliación de la 

Ruta Nacional No. 32 Carretera Braulio Carillo. Oficio DIE-10-2024-0804 de fecha 

24 de setiembre del 2024 y como complemento el oficio UE32-DRA-09-2024-0869 

de fecha 23 de octubre del 2024, la presentación que tuvimos hace algunos minutos 

de parte de la Unidad Ejecutora del proyecto, ¿comentarios u observaciones? En 

este caso, propongo como acuerdo; Dar por atendidos los acuerdos No. 19 de la 

Sesión Ordinaria 45-2024 del 05 de setiembre con el oficio ACA-01-2024-0414; No.3 

de la Sesión Ordinaria 49-2024 de fecha 19 de setiembre, ACA-01-2024-0445 y el 

No. 2 de la Sesión Ordinaria 56-2024 del 14 de octubre de este año relacionado con 

el ACA-01-2024-0497. ¿Sí están de acuerdo en aprobar la propuesta antes 

mencionada? Votamos. En firme. ----------------------------------------------------------------- 

ACUERDO 3. Dar por atendidos los acuerdos No. 19 de la Sesión Ordinaria 45-

2024 de fecha 05 de setiembre del 2024 (ACA-01-2024-0414); No.3 de la Sesión 

Ordinaria 49-2024 de fecha 19 de setiembre del 2024 (ACA-01-2024-0445) y el No. 

2 de la Sesión Ordinaria 56-2024 de fecha 14 de octubre del 2024 (ACA-01-2024-

0497). ACUERDO FIRME. --------------------------------------------------------------------------

ARTÍCULO 3.2. Atención a la disposición 4.4 del Informe DFOE-CIU-IAD 00005-
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2024, Informe de Auditoría sobre los Controles Ejercidos por la 

Administración Concedente en la Concesión San José- Caldera Ruta Nacional 

No. 27. Oficio DIE-05-2024-0903 de fecha 23 de octubre del 2024, recibido en la 

misma fecha, suscrito por el señor Cristhian Arroyo Gamboa, Director Ejecutivo a.i. 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Artículo 3.2. Atención a la disposición 4.4, 

del Informe DFOE-CIU-IAD-00005-2024, Informe de Auditoría sobre los Controles 

Ejercidos por la Administración Concedente en la Concesión San José- Caldera 

Ruta Nacional No. 27. Oficio DIE-05-2024-0903 del 23 de octubre del 2024. 

¿Comentarios u observaciones? ¿Están de acuerdo en aprobar la propuesta 

enviada por Dirección Ejecutiva? Votamos. En firme. --------------------------------------- 

ACUERDO 4. 1. Nombrar al Sr. Luis Alvarado Arce, Director Regional, de la Región 

Central de la Gerencia de Conservación de Vías y Puentes del CONAVI, como 

representante de la ITEO, Inspección Técnica de Explotación de la Obra. 2. Instruir 

a la Dirección Ejecutiva para que comunique al Ministerio de Obras Públicas y 

Transportes; así como, al Consejo Nacional de Concesiones, la designación como 

representante del ITEO al Sr. Luis Alvarado Arce, Director Regional, de la Región 

Central de la Gerencia de Conservación de Vías y Puentes del CONAVI.  3. Dar por 

atendido el acuerdo 9 del acta 55-2024, sesión ordinaria de fecha 10 de octubre de 

2024, comunicado a través del oficio ACA-01-2024-0496 (477) del 14 de octubre de 

2024. ACUERDO FIRME. --------------------------------------------------------------------------- 

ARTÍCULO 3.3. Informe sobre el avance de la propuesta de intervención 

solicitada de la Gerencia de Contratación de Vías y Puentes. Oficio DIE-05-

2024-0907 de fecha 24 de octubre del 2024, recibido en la misma fecha, suscrito 

por el señor Cristhian Arroyo Gamboa, Director Ejecutivo a.i. ----------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Artículo 3.3. Informe sobre el avance de la 

propuesta de intervención solicitada de la Gerencia de Contratación de Vías y 

Puentes, relacionada al oficio DIE-05-2024-0907 del 24 de octubre del 2024 y 
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también la presentación previa del licenciado Daniel Rodríguez, jefe de Análisis 

Administrativo. ¿Comentarios u observaciones? Don Roy. -------------------------------- 

Director Roy Delgado Alpízar: Sí, gracias don Efraím, yo propondría que nos 

hagan informes de avance mensuales a partir de ahora sobre este mismo tema. --- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Perfecto, entonces inicialmente, ¿estamos 

de acuerdo en aprobar la propuesta enviada por la Dirección Ejecutiva? Votamos. 

En firme. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

ACUERDO 5. 1. Se instruye que la Dirección Ejecutiva, continúe con las acciones 

propuestas y planificadas, realice las coordinaciones necesarias con los 

involucrados, se trabaje con el cronograma presentado en este informe de 

seguimiento; con el fin de atender en plazo, según el documento ACA-01-2024-

0363. 2. Dar por atendido el acuerdo No. 10 de la Sesión Ordinaria 51-2024 de fecha 

26 de setiembre de 2024. (ACA-01-2024-0465). ACUERDO FIRME. ------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Y segundo, otra propuesta en paralelo, 

sería solicitar a la Dirección Ejecutiva como lo menciona don Roy que nos presente 

informes mensuales de avance sobre esta gestión, primero lo de Análisis 

Administrativo y sobre este tema relacionado con la intervención de la Gerencia de 

Contratación de Vías y Puentes. Si estamos de acuerdo, votamos también. En firme.  

ACUERDO 6. Solicitar a la Dirección Ejecutiva que presente informes mensuales 

de avance sobre esta gestión de análisis administrativo y sobre este tema 

relacionado con la intervención de la Gerencia de Contratación de Vías y Puentes. 

ACUERDO FIRME. ----------------------------------------------------------------------------------- 

CAPÍTULO lV. ASUNTOS DE LOS SEÑORES (AS) DIRECTORES (AS). ----------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Y, Capítulo 4. Asuntos de los señores 

Directores, ¿algún Director o Directora con algún asunto que tratar, doña Leandra?  

Doña Leandra Quesada Alpízar: Sí, buenas tardes, yo quiero solicitar a nombre 

de la Asociación de Caminos y Carreteras, que de ser posible en un plazo máximo 

de una semana, nos puedan presentar un informe donde se incluyan el presupuesto 
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de recursos asignados para puentes e inspección de contrataciones para 

mantenimiento de vías y también de ser posible que se incluya el reporte de 

inversiones a la fecha tanto de obras nuevas como de mantenimiento de lo que 

llevamos en este año. -------------------------------------------------------------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Muchas gracias, doña Leandra. Don 

Cristhian, esa fecha de una semana ¿usted la ve viable para proponer ese acuerdo?  

Director Ejecutivo Cristhian Arroyo Gamboa: Yo si pediría un poquito más de 

tiempo, dado que estamos ahorita de lleno con el tema de la Plurianual y también 

con el tema de PROERI, entonces tenemos mucho a la gente enfocada en esos 

temas, yo sí le pediría a doña Leandra, que tal vez una semana más, si se pudiera 

en unos 15 días. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Doña Leandra Quesada Alpízar: Ok, está bien. --------------------------------------------- 

Director Ejecutivo Cristhian Arroyo Gamboa: Muchas gracias. ----------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Ok, entonces en este caso la propuesta, 

ahora sí solicitar la Dirección Ejecutiva un informe sobre el presupuesto de Conavi 

para puentes e inspección para mantenimiento de vías, así como las inversiones 

que se han realizado a la fecha, esto en el plazo de 2 semanas. ¿Si estamos de 

acuerdo? Votamos. En firme. ----------------------------------------------------------------------- 

ACUERDO 7. Solicitar a la Dirección Ejecutiva un informe sobre el presupuesto de 

Conavi para puentes e inspección para mantenimiento de vías, así como las 

inversiones que se han realizado a la fecha, tanto de obras nuevas como de 

mantenimiento en un plazo de dos semanas. ACUERDO FIRME. ----------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Y don Federico que nos había levantado la 

mano. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Director Federico Baltodano Aragón: Sí, gracias, esto es como uno en dos, es 

como un combo. Yo había solicitado cuál es el presupuesto ideal de Conavi para 

poder mantener las Redes Vial Nacional y eso todavía no nos ha llegado, pero 

simplemente recordarlo y segundo yo había hablado con don Efraím, sobre el tema 
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de ver si se podía pasar el préstamo del BCIE que nosotros tenemos en Conavi a 

Hacienda, después conversé con Mauricio Batalla el mismo tema y lo que me dijo, 

es que solicitemos que don Nogui Acosta que venga aquí y presentarle el problema 

que tenemos de los montos de Conservación, que cada día los montos están más 

raquíticos, las carreteras están deteriorando, los usuarios estamos pagando doble 

porque estamos pagando combustibles y marchamos y ahora lleno de huecos, y 

entonces explicarle eso a Nogui para ver qué podemos hacer y le hacemos ver el 

problema, tal vez nos escuche, entonces, esa esa es mi propuesta, a ver qué 

piensan los otros Miembros de la Junta Directiva. -------------------------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: De mi parte pienso que no habría 

problema, tal vez a través de don Cristhian, incluso a través de nosotros, solicitarle 

a don Nogui si lo dispone en su agenda participar en el Consejo, para nosotros como 

Conavi exponerle acerca de las necesidades de la institución para el mantenimiento 

de la Red Vial, eso no sería mayor problema, incluso yo mismo podría solicitarle a 

él que nos acompañe. --------------------------------------------------------------------------------

Director Federico Baltodano Aragón: Muchísimas gracias, don Efraím. ------------ 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Doña Leandra. ----------------------------------- 

Doña Leandra Quesada Alpízar: Sí, muchas gracias don Efraím, yo también tenía 

otro tema diferente, que hemos analizado a nivel de la Asociación de Carreteras y 

es el tema de incluir en los estudios preliminares que se están haciendo para la 

zona montañosa de Ruta 32, que ya habíamos hablado, que hay un presupuesto y 

se está haciendo el levantamiento topográfico, una recomendaciones de parte de 

expertos, particularmente don Sergio Sáenz en su momento se le ha dado la tarea 

de hacer unas recomendaciones generales de sus estudios previos desde el punto 

de vista técnico que deberían solicitarse antes de hacer la intervención de la 

montaña, eso se haría en su momento suministrado por medio de un correo, donde 

incluso don Pablo y don Mauricio habían sido copiados. Y sí, sería importante que 

se consideren en esa etapa del proyecto, entonces yo puedo reenviarlo para que lo 
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tengamos todos a mano, en su momento se había copiado a varias personas entre 

esos a don Pablo, a don Mauricio, para ver a quién más me aparece por aquí, 

Mónica Moreira, Andrea Soto y en aquel momento estaba don Mauricio todavía me 

parece que como Director de Conavi y si es importante, esa revisión, el documento 

como tal se llama Análisis Preliminar del Deslizamiento Ruta 32 y ahí vienen las 

recomendaciones, es un documento bastante detallado de las recomendaciones 

mínimas que debe abarcar un estudio técnico previo desde el punto de vista 

geotécnico antes de hacer cualquier intervención en la carretera, entonces para que 

ojalá se cuente con apoyo de los Miembros de este Consejo Director, de que sea 

valorado esas recomendaciones previas realizadas por grupos de expertos y 

estaban de acuerdo con las recomendaciones de  don Sergio Sáenz. ------------------ 

Director Federico Baltodano Aragón: Yo agregando sobre eso, hoy en la reunión 

que siempre tenemos ahí en Coyol, estuve con Jeffrey Ramírez de LGC y me 

contaba que ellos habían hecho un estudio, de no sé si eran 3 o 5 deslizamientos y 

que está aquí en el Conavi ese estudio, el tema es recabar toda la información que 

hay para que el estudio del diagnóstico de esa intervención que se va a hacer ahí y 

que hay 35 millones de ese préstamo se use en la mejor forma. Muchísimas gracias.  

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Perfecto, muchas gracias, efectivamente la 

contratación que se promovió, que se recibieron ofertas y esperamos adjudicar la 

próxima semana es topografía láser que sirva como insumo para definir los puntos 

críticos y posteriormente se promovería esa contratación que menciona don 

Federico, con eso disponible de 30 millones el cual me parece, que por supuesto 

debería incluir todas las recomendaciones, más bien doña Leandra si usted pudiera 

copiarme ese correo porque no recuerdo haberlo recibido, creo que en ese 

momento si estaba como Miembro de la Junta Directiva, pero estoy totalmente de 

acuerdo, más bien, bueno, don Cristhian, no sé si usted tuviera algo que aportar, 

pero por mi parte, incluso si nos pudiera hacer llegar eso y tal vez en una próxima 
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sesión pudiéramos verlo como asunto de Dirección Ejecutiva para tomar algún 

acuerdo al respecto. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Doña Leandra Quesada Alpízar: Perfecto, de hecho, acaba de compartírselo por 

medio del WhatsApp que tenemos en el Consejo Director, ahí están los archivos, 

igual se los puedo enviar por correo con muchísimo gusto. -------------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Y más bien don Cristhian hacérselos llegar 

a Pablo Camacho para que los tome en consideración en la próxima contratación 

de PROERI de estudios como insumos si fuera el caso, si es que no los ha tomado 

en cuenta que probablemente sí. ------------------------------------------------------------------ 

Director Ejecutivo Cristhian Arroyo Gamboa: Y también importante recordar que 

el contrato PROERI incluye un rubro que, de ser necesario, podemos hacer uso de 

ese monto para hacer contrataciones por aparte, el tema de la 32 es un tema muy 

particular y podemos hacer uso de eso también. --------------------------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Totalmente de acuerdo. ------------------------ 

Director Federico Baltodano Aragón: Muy bien. -------------------------------------------  

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Señores, tomando estos documentos para 

revisarlos y lo que hemos conversado. ----------------------------------------------------------

Director Federico Baltodano Aragón: Mira un minuto, el otro día yo dije nada más 

para tenerlo en mente, que ya recibimos el informe de mantenimiento de Mauricio 

Sojo y Jason, entonces que ya se puede invitar a Lanamme, eso nada más que 

estén al tanto. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: También don Cristhian, si usted nos 

pudiera ayudar, entonces para invitarlos sin mayor problema. ---------------------------- 

Director Ejecutivo Cristhian Arroyo Gamboa: Perfecto, copiado. -------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Perfecto, sin más asuntos que tratar, 

levantamos la sesión. Buenas tardes.  ----------------------------------------------------------- 
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Sin más asuntos que tratar, al ser las dieciocho horas con cuarenta y siete minutos, 

el señor Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva, levanta la sesión. ------------------------ 

 


